

Jean-Baptiste André Godin à Georges Coulon, 16 juillet 1871

Auteur·e : **Godin, Jean-Baptiste André (1817-1888)**

Les folios

En passant la souris sur une vignette, le titre de l'image apparaît.

3 Fichier(s)

Informations sur le document source

CoteFG 16 (4)

Collation3 p. (32r, 33r, 34v)

Nature du documentCopie à la presse d'un manuscrit

Lieu de conservationBibliothèque centrale du Conservatoire national des arts et métiers, Paris

Citer cette page

Godin, Jean-Baptiste André (1817-1888), Jean-Baptiste André Godin à Georges Coulon, 16 juillet 1871, consulté le 23/09/2025 sur la plate-forme EMAN :

<https://eman-archives.org/Famililettres/items/show/52588>

Présentation

Auteur·e [Godin, Jean-Baptiste André \(1817-1888\)](#)

Date de rédaction [16 juillet 1871](#)

Lieu de rédaction 22, rue Neuve-Notre-Dame, Versailles (Yvelines)

Destinataire [Coulon, Georges \(1838-1912\)](#)

Lieu de destination 28, rue Pigalle, Paris

Scripteur / Scriptrice [Godin, Jean-Baptiste André \(1817-1888\)](#)

Description

Résumé Godin se défend contre les critiques de Coulon à l'égard de son livre [*Solutions sociales*].

Notes Lieu de rédaction : 22, rue Neuve (aujourd'hui Neuve-Notre-Dame) à Versailles d'après la lettre de Jean-Baptiste André Godin au directeur du Comité alsacien, 17 juin 1871 (FG 16 (4), folio 11r).

Mots-clés

[Critiques](#), [Livres](#)

Notice créée par [Pauline Pélassier](#) Notice créée le 14/06/2024 Dernière modification le 27/09/2024

Stavelot 16 juillet 1

cher Monsieur Cudon

Vous avez mis trop d'imprese-
ment à me faire connaître
vos impressions pour que je
puisse mettre pas autant de dons
~~à approuver~~ à cette attention

quand à votre propos et
je n'ai rien à faire pour la
réponse car pas autant besoin
d'opposition que j'ai besoin
de défenseurs. Les hommes qui
ont trop vécu de l'esprit du
passé et de l'esprit moderne
ne peuvent vivre profondément
dans l'esprit de la science, dans
l'esprit nouveau.

sous les bâches framboisées
moi pour que je le soit cela
vous permettra moi donc de
vous dire que vous avez
le trop vite et que vous
n'avez pas assez mis de

et cela même pour ~~que~~ nous
des vétérans que vous pourrez
faire de nos doctrines

Vous vous irez en contre
la forme je comprends des
mots ; mais d'autres admettre-
ront pas des mots appa-
facheux et je m'abstien-
drai des raisons pour adopter
une forme, c'est bon un gran-
tart pour un esprit qui le
veut indépendant de ce qu'il
d'autre chose que de son
et de ne pas voir le bien
absolu de la doctrine et des
faits prestigieux écrits dans le
livre.

je vous affirme que si
je fais que j'ai réalisé et
que je laisse au monde comme
capricieuse et imprécise ont quelques
fautes, je pourrai l'imiter et ceux
qui parmi les hommes qui
se presseront le fond de ma
doctrine.

vous me dites que je me
mis en opposition avec
toutes les bonnes psychologiques
les vertus acquises par un
 travail de plusieurs années
est la affirmation que
l'homme sera toujours
toutes les vertus dénué
et ma doctrine est un
complet accord avec toutes
les vertus de l'homme
mais comme c'est que je
ne suis pas venu que pour
acquérir de ma doctrine
il était plus intéressant de
la montrer en action que
de balancer avec les philosophes
du passé. le volume qui
suivra vous montrera
peut-être davantage

Bien à vous

Gideon